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Jahresbericht des Präsidenten Saison 2020/2021 
 
Nachdem gegen Ende Februar 2020 die Saison infolge verordneten Lockdowns vorzeitig beendet werden musste, 
konnte der Eisbetrieb in der vergangenen Saison wie gewohnt auf anfangs August gestartet werden. Die 
Vorsaison-Wochen verliefen zufriedenstellend. Der Meisterschaftsstart der Hockeyclubs KSC und HCI erfolgte ca. 
Mitte September. Ebenfalls wurde gegen Ende September beschlossen, in der Rigi-Halle eine generelle 
Maskenpflicht einzuführen. 
 
Am 23.10.2020 wurde die Hockey-Amateurmeisterschaft von Swiss Ice Hockey (SIHF) per sofort und bis auf 
Weiteres infolge Covid-Verordnung unterbrochen. Die neuen Massnahmen von Bund und Kanton erschwerten den 
Eisbetrieb enorm. Davon betroffen war auch der Trainingsbetrieb des KSC/HCI und des ECK. Die reservierten 
Eiszeiten für die geplanten Meisterschaftsspiele wurden annulliert. Zudem wurden verschiedene reservierte 
Eiszeiten von auswärtigen Vereinen zurückgegeben und Eisstockveranstaltungen abgesagt. 
In dieser Zeit schlossen bereits einige umliegende Eissportanlagen. Für die KEG stellte sich die Frage, ob der 
reguläre Eisbetrieb aus wirtschaftlicher Sicht betrachtet, noch sinnvoll ist. 
 
Zu Gunsten der Jugend hat die KEG beschlossen, einen Teilbetrieb mit dem Eislauf-Club-Küssnacht (ECK), mit 
dem Küssnachter Schlittschuh Club (KSC) und Hockey Innerschwyz (HCI) bis U16 sowie dem öffentlichen Eislauf 
– soweit überhaupt möglich- aufrecht zu erhalten. Insbesondere, da ein Betrieb ohne Körperkontakt und mit max. 
Begrenzung von 100 Personen in der Halle auch weiterhin möglich ist. 
 
Um die finanziellen Mittel für den laufenden Betrieb sicherzustellen, wurde für das Personal der KEG Kurzarbeit 
angemeldet, die Amortisation vom REV-/ sowie vom SZKB-Darlehen aufgeschoben sowie sämtliche Investitionen 
zurückgestellt. Mittels Herunterfahrens der Eistemperatur, konnten zudem Kompressor-Strom-Kosten eingespart 
werden. 
 
Ab 22. Dezember 2020 kam der zweite Teil-Lockdown. Restaurants mussten geschlossen werden, und auch der 
Sportbetrieb für über 16jährige musste eingestellt werden. 
Nebst den fehlenden Eismieten für Trainings und Hockeyspiele blieben auch die Pachtzinsen der KSC Gastro 
GmbH aus. 
Am 05. März 2021 musste der lokalen Presse entnommen werden, dass die KSC Gastro GmbH Konkurs 
angemeldet hat. 
Der Eislaufclub (ECK) war von den Covid-Massnahmen weniger betroffen. Aufgrund der grossen Nachfrage, 
wurde einmalig in der Geschichte der KEG, die Eissaison um einen Monat bis Ende April verlängert. Das 
zusätzliche Patcheis wurde rege genutzt. 
 
Per Ende März 2021 trat Rico Vüllers aus der Betriebskommission (BK) aus. Er wird jedoch noch im 
Genossenschaftsrat vertreten sein und kann uns noch weiterhin unterstützen. 
 
Die Betriebskommission unter der Führung von Adrian Christen tagte in der Regel während der Eissaison alle 14 
Tage und regelte die Tagesgeschäfte. Der Genossenschaftsrat wurde periodisch einberufen und über wichtige 
Geschäfte orientiert. Die Covid-Bedingten Massnahmen haben dazu beigetragen, dass ein Umsatzeinbruch von 
Fr. 120‘000.- und – nach der Verrechnung von Sondereffekten – ein historischer Jahresverlust von rund 
Fr. 42‘000.- resultiert. Ohne den Aufschub der Amortisationen, insbesondere bei der Schwyzer Kantonalbank 
(SZKB) wäre die Liquidität gefährdet gewesen. An dieser Stelle einen herzlichen Dank an die SZKB. 
 
Die Anlage wurde immer in einem tadellosen Zustand gehalten. Ein grosser Dank geht an unseren Betriebsleiter 
Gilbert Ehrler, unseren Eismeister Daniel Buholzer für ihren Einsatz. 
Danken möchte ich auch meinen Kollegen in der Betriebskommission unter der Leitung von Adrian Christen sowie 
unserem langjährigen und letztmaligen Sekretär Rico Vüllers, welche bei der KEG-Führung mitverantwortlich sind 
und wiederum hervorragende Arbeit geleistet haben. 
Ein weiterer Dank geht an den Genossenschaftsrat für das Vertrauen und die positive Unterstützung in die Leitung 
des Unternehmens. 
Herzlichen Dank allen Benutzern und Sponsoren der Rigi-Halle. Wir werden alles daransetzen, dass Sie auch in 
Zukunft viel Freude, Spass und auch Erfolg auf unserer schönen Anlage haben. 
 
Küssnacht, 23. Juni 2021    Der Präsident, Heinz Schnider 


